
平成 18 年（2006 年）２月那覇市議会定例会 

 

 代表質問発言通告書（１日目） 

平成 18 年２月 27 日（月） 

                      割当時間（答弁を除く） 

自民・無所属連合  95 分 
 

公   明   党  45 分  
 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 亀 島 賢 優 

(自民・無所属

連合) 

１ 経営企画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 児童福祉行

政について 

 

 

 

 

３ 総務行政に

ついて 

(１) 協働のあり方について具体的なメニュー

を示しつつ、市長の立場から熱く語って欲し

い 

 

(２) 放流水いわゆる中水道の再利用と河川の

環境整備について 

 

(３) こどもみらい局の設置の意義と市長の決

意について伺う 

 

(４) こどもみらい局の組織のあり方について

伺う 

 

 

 公立保育所の民営化にあたって、その施設及び

土地の公有財産の管理について、法的根拠も含め

て伺う 

 

 

 

(１) これまでの行財政改革の推移とさらなる

改革に向けた市長の決意を伺いたい 

 

(２) 持続可能なまちづくりと交通システムの

あり方を検討するため「生活の足を支える交

通政策」の内容と交通まちづくりについて伺

いたい 

  ① 「生活の足を支える交通政策」フォーラ

ムの内容と次世代型路面電車（ＬＲＴ）の

関係について 

 

  ② 次世代型路面電車（ＬＲＴ）など新たな

公共交通に関する基礎調査の進捗状況に

ついて 
 



 
順

位 

氏 名 

(会派名) 
発 言 事 項 発  言  要  旨 

  ③ 国際通りトランジットマイル社会実験

の効果と今後のスケジュールについて 

 

 

 

 県立博物館前石垣囲いについて、文化財的石垣

が主役か住民が主役なのか、教育的見地から伺い

たい 

 

 

 

(１) 市街地再開発事業について 

  ① 牧志・安里地区及びモノレール旭橋駅周

辺市街地再開発事業の計画概要について 

 

  ② 農連市場地区市街地再開発事業の今後

のスケジュールについて 

 

 

(２) 都市計画街路事業について 

   首里金城町地域の細街路事業の取り組み

の経緯、計画概要及び今後のスケジュール

について 

 

 

(３) 構造計算書偽装事件について 

   昨年、発覚した当事件の那覇市内における

その後の動向及び対応について 

 

 

(４) ホテル「東横イン」の不正改造問題につい

て 

  ① 那覇市内における不正改造の具体的内

容について 

 

  ② 当問題に関しての那覇市の対応（都市計

画部、健康福祉部）について 

 

 

   

 

 

 

 

４ 教育委員会

行政について

 

 

 

 

５ 都市計画行

政について 

 

【答弁を求める者】 

市長、助役、教育長、関係部長 

 
 
 



 代表質問（１日目） 平成 18 年２月 27 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 旧軍飛行場用地問題について、その後の状況の

変化を受けての那覇市の対応を伺う 

 

 

 

(１) 那覇市の少子化に関する現状はどのよう

になっているか 

 

 

(２) 少子化を抑制するために、現在とっている

対策、あるいは今後の方針について、以下の

事項を問う 

  ① 公営住宅の多子世帯への優先入居の拡

大について 

 

  ② 待機児童問題の現状と将来予測とその

解消策について 

 

  ③ 就学前の子供たちへの効果的な行政サ

ービスの具体的な施策について 

 

 

 

(１) 平成 15 年度から 17年度までの研究開発学

校の成果について 

 

 

(２) 文部科学省が英語教育研究開発指定校の

継続を認めた評価について 

 

 

(３) 本市の研究開発事業と他市の英語教育特

区との違いについて 

 

 

(４) 財政が厳しい中、今後いかなる考え、ビジ

ョンをもって英語教育を進めていくのか 

 

 

２ 高 良 正 幸 

(自民・無所属

連合) 

１ 旧軍那覇飛

行場用地問題

について 

 

 

２ 少子化問題

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 英語教育に

おける研究開

発学校継続に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 代表質問（１日目） 平成 18 年２月 27 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 安慶田 光男 

(自民・無所属

連合) 

１ 基地問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 財政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 空港問題 

 

 

 

 

４ 跡地利用問

題 

 

 

 

５ 土地問題 

(１) 米軍再編計画中間報告についての市長見

解を伺う 

 

(２) 普天間飛行場の硫黄島移転の市長案につ

いて 

 

(３) 硫黄島移転案の可能性について 

 

(４) 自衛隊のＦ15 配備計画について市長見解

を伺う 

 

 

(１) 平成18年度予算の対前年度6.5％増の説明

を求める 

 

(２) 重点事業・集中すべき事業名とその理由に

ついて伺う 

 

(３) 投資的経費や公債比率について伺う 

 

(４) 那覇市の長期財政計画案の有無について

伺う 

 

 

 那覇空港の沖合展開についての県及び那覇市

の取り組みを、具体的に説明していただきたい 

 

 

 

 那覇軍港の跡地利用計画及び周辺整備事業計

画の説明を求める 

 

 

 

(１) 那覇市土地開発公社による塩漬け土地問

題について、健全化計画に基づく具体的な説

明を求める 

 

(２) 年次計画があれば示していただきたい 

 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 市営住宅の建て替え事業の具体的な説明

を求める 

 

(２) 住宅補助事業のみの計画では無理だと思

うがどうか 

 

(３) 民活を利用する考え方はないか 

 

 

 

(１) 市立病院の今後の経営のあり方について

伺う 

 

(２) 病院の建て替え事業に対応すべき時期だ

と思うが、事業計画及び資金計画の有無と考

え方について伺う 

 

 

 

(１) 二学期制導入による学力低下はないのか 

 

 

(２) 二学期制導入のメリット・デメリットにつ

いて伺う 

 

 

 

 市会議員、県会議員としての経験を、那覇市の

行政にどのように活かす考えなのか伺う 

 

 

 

 道州制導入に対する市の対応策について、具体

的に説明していただきたい 

 

 

 

 

  ６ 住宅問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 病院問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

９ 収入役 

 

 

 

 

10 道州制問題 

【答弁を求める者】 

市長、助役、収入役、教育長、病院事業管理者、

関係部長 

 



 代表質問（１日目） 平成 18 年２月 27 日(月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 喜舎場 盛三 

( 公 明 党 ) 

１ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 合併と中核

市指定の問題

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 自動体外式除細動器(ＡＥＤ)を 11 箇所に

設置すると施政方針にあるが、それを有効に

活用するためにも、市の職員をはじめ多数の

方々に救命講習を受けてもらう必要がある

が、これからの取り組みを伺う 

 

 

 

(２) 消防庁が昭和 36 年に消防力の基準を定め

てから平成 12 年に全面改正し、さらに今回

消防力の整備指針へと改めているが、その間

本市において、その基準を 100％満たした時

期はあったのか伺う 

 

 

 

(３) 満たしていない時期は、どのように補うよ

う努力してきたか 

 

 

 

(４) どの自治体でも、消防力基準を満たせずに

苦労しているようだが、消防力を落とさずに

地域の住民の安全を守るため、これからどの

ような方法が考えられるのか 

(１) 中核市の指定の面積要件が廃止されたが、

中核市に指定されるとどのようなメリット、

デメリットがあるか 

(２) 県市町村合併促進審議会で、本市と南風原

町、与那原町、座間味村、渡嘉敷村の５市町

村の合併構想素案が示されたが、本市の見解

を伺う 

 

 

 
 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ ホテル東横

インの問題に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 障害者雇用

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 教育行政に

ついて 

(１) 東横イン不正改造工事問題で市側の不備

が指摘されているが、その不備な点は何か 

 

 

 

(２) 那覇市福祉のまちづくり条例に反してい

ても、建築基準法に適合していれば、工事完

了の検査済証は交付されるのか 

 

 

 

(３) バリアフリー法とハートビル法が一本化

されるようだか、それに伴い、まちづくり条

例も見直しが必要ではないか 

 

 

 

(１) 障害者の法定雇用率の内容を伺う 

 

 

 

(２) 本市内の企業で、法定雇用率を達成できて

いる企業の割合を伺う 

 

 

 

(３) 障害者雇用安定化推進事業の内容を伺う 

 

 

 

(１) 英語教育について 

  ① 平成 18年度から 20年度の文部科学省研

究開発学校の継続指定に向けて、教育委員

会はどのような方法をとったのか。また、

その結果はどうなったのか 

 

 

 

  ② 本市がすすめている小中学校の成果は

全国的にどのように評価されているのか 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ③ 平成 18 年度以降の小中学校の英語教育

における新たな計画はどのようになって

いるのか。また、それをすすめていく際に

課題となることは何か 

 

 

 

  ④ 小学校から英語の教育をし、中学校につ

なげていくためにも小中が緊密に連携す

ることが大切だと思うが、どのように取り

組んでいくのか。また、期待できる効果は

どのようなものか 

 

 

 

(２) 県は、「子どもの読書活動推進計画」を策

定済みだが、本市の取り組みを伺う 

 

 

 

(３) 国は、子どもの「基本的生活習慣」は「教

育の礎」であるとの考えから、「早寝早起き

朝ごはん」運動を進めていく予定であるよう

だが、本市の見解を問う 

 

 

 

(４) 本市に特別支援学校の設置の要望がある

が、それについての本市の見解を伺う 

 

 

 

 障害児タイムケア事業の現況を伺う 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 福祉行政に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 代表質問（１日目） 平成 18 年２月 27 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) ペルー移民100周年記念式典に参加しての

市長の感想 

 

 

 

(２) 世界各国に琉球の先人が活躍した足跡を

のこす名称がある。例えば、南米ボリビアの

オキナワ市、台湾塀東（ヘイトウ）県の琉球

郷の行政区、サンビセンテ市の沖縄公園の守

礼の門、沖縄幼稚園・那覇幼稚園の施設、福

州市の琉球館や琉球墓など、貴重な歴史文化

遺産、交流のシンボルとして後世に受け継い

でいかなければならないものである。「平和

と国際交流」事業について拡大すべきと考え

るが、市長の見解を問う 

 

 

 

(１) 施行６年間の浮き彫りになった課題とそ

の対策について問う 

 

 

(２) 許認可権限の委譲の内容と事業者指定の

基準、考え方 

 

 

(３) 地域相談支援センター設置の位置づけ、業

務内容、配置と箇所 

 

 

(４) 想定保険料は幾らか、全国との比較はどう

か 

 

 

(５) 保険者機能の強化と給付費の適正化につ

いて、これまでと今後の取り組み 

 

 

 

５ 翁 長 俊 英 

( 公 明 党 ) 

１ 施政方針か

ら平和発信都

市について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 介護保険法

改正による本

市の対応につ

いて 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 
 


